



発行所 アシュラムセンター
523-0894 近江八幡市中村町 567-2
Tel 0748-33-4030
Fax 0748-33-8856

アシュラムセンターホームページ
www.ashramcenter.jp

編集 アシュラム誌編集委員会

振替 01050-6-53772
アシュラムセンター

印刷 明文舎印刷商事(株)

解題

アシュラムとはインドの言葉で「退修」という意味で、スタンレー・ジョーンズ博士によって日本に紹介されたものであります。祈りの生活をもってみ前に自らを整え、今日に於ける主のご委託にこたえんというのがその願いです。

最近のアシュラム集会では、あまりやらなくなりました。アシュラム運動の創設者スタンレー・ジョーンズ(米メソジスト派宣教師)の写真にも、彼が人差し指、中指、薬指の三本をたて、こやかに微笑む写真がある。

「Jesus is Lord」(イエスは主なり)の三つの単語を象徴するそのサインは、私たちのアシュラム運動の精神をよくあらわすものである。私という自我を捨て去り、人生を主なる神に明け渡し、主のみ声に聴き従っていく者となっていく。これこそが、アシュラム運動の大切な5原則「①キリストへの明け渡しと服従、②御言への静聴と立証、③聖霊の啓導と充満、④教会への奉仕と伝道、⑤神の国の体験と献身」(スタンレー・ジョーンズ著『アシュラムとは何か』より)を象徴するものなのだ。

サインとして用いているのだ。彼らは武器を持ち容赦無く襲いかかってくる国軍に對し、今も非暴力の抵抗運動を続けている。多くの無辜の血が流され、それでもなお、抗議の声を上げ続ける人々。私たちは、その三本指に込められた意味を覚え、彼らのことを祈らずにはおれない。

「人間に従うよりも、神に従わなくてはなりません。」
使徒5:29

瞑想

調べてみると、その由来は「ハンガーゲーム」といの中でも、そして今回のミャンマーの独裁政権への抗議活動においても、無数の三本の指が掲げられる。それは、まさにフランス革命の時に掲げられた「自由、平等、博愛」を意味する3色旗と同じく、21世紀の圧政に對する抵抗のシンボルとなっている。

「人間に従うよりも、神に従わなくてはなりません。」
使徒5:29

主幹牧師 榎本 恵

「人間に従うよりも、神に従わなくてはなりません。」(使徒5:29)。この力強い言葉は、捕らえられ、引き立てられた最高法院で、当時のユダヤ教の大祭司や議員らを前にし、語られた使徒たちの言葉である。イエスの名によって、金輪際語ってはならぬと厳しく命じられていた弟子達が、本當に従うべきものはこの世の権威ではなく、主のみであるという。これを堂々と宣言したのだ。これはまことにおそろべきことである。彼らは権力を恐れたのではなく、神を畏れた。そして、弱く小さな彼らをこのように変えたのは、聖霊の力による他ない。

友よ、私たちも、また三本の指を立て、「イエスは主なり」と誓おう。しかしそれは、決して人間の意思や決意だけではどうすることもできない。そこに聖霊の助けがなければ、言うことのできないものなのだ。さあ、私たちも、この抑圧された民衆の心の叫びに共感しつつ、聖霊の力を信じるものとなるよう。



参加者は阪神地方にとどまらず各地より、お一人、又はご家族、友と。

「祈るように指揮をする」といった小澤征爾氏ののように、私たちも祈るように食べ、祈るように歩き、祈るように働くもの

たからこそ、私と母親、未信者の父親が参加、主のめぐみを感じる事ができ、アシラムの友のお一人お一人が、未信者の父親を受け入れてくださる事に、みなさんのお祈りに

感謝いたします。こんな時が来るとは思ってもいなかったんです。それは2年前、常任運営委員になりたての頃。なんで毎月近江八幡まで行くんだ、時間とお金が無駄ではないかと、良く父親から言われた事を思い出します。アシラムセンターで体調を崩す事もあったからです。今思うと、父親は私の体調を心配していたんだと思います。そのたびに、主は「主イエスを信じなさい。そうすれば、あなたも家族

も救われます。使徒言行録16・31」語りかけ、主はお見捨てにならないで、私が病で外出できない身体になり、世の中はコロナ禍で、オンラインという形で主は父親を、しかも1日アシラムに導いてくださった。2年前には考えられない事でした。主の時を与えてくださった事に、めぐみと励ましをうけます。来年の阪神1日アシラムで、みなさんとお逢いできるのを楽しみにしています。父親から、一人一人

第23回阪神1日アシラム御礼 (初のZoom開催)

榎本 恵

主題聖句

御子は、見えない神の姿であり、全てのものが造られる前に生まれた方です。

コロ1・15

イエスは主なり。

第23回阪神1日アシラム、感謝いたしました。コロナの感染拡大により、リアルでのアシラムは開けませんでしたが、Zoomによるアシラムという新しい試みは、これからのアシラム運動にとっても、大変有意義な経験でした。

神の創造の業が、「光あれ」とはじまったように、私たちにも、今この暗闇のような時代にあつて、光のあることを知るものとなりたいです。

「祈るように指揮をする」といった小澤征爾氏の

のように、私たちも祈る

るように食べ、祈る

るように歩き、祈る

ように働くもの

となりましょう。

それこそが、日々新たにされたものとしての新しい生き方だからです。どうか、毎朝の祈りの時間を続けてくださいますように。

ぜひ、来年は、直接

顔と顔を合わせ、手を

取り合い祈り、分かち

合う、交わりの時、コ

イノニアが持てますよう

に。皆様を覚え、祈っ

ております。

(アシラムセンター

主幹牧師)

池谷 治朗

今回の阪神1日アシラム、オンラインでの開催に感謝いたします。サテライト会場が用意され、普段逢えないアシラムの友にもお逢いでき、とても身近に感じる事ができました。

オンラインでの開催だったからこそ、私と母親、未信者の父親が参加、主のめぐみを感じる事ができ、アシラムの友のお一人お一人が、未信者の父親を受け入れてくださる事に、みなさんのお祈りに

感謝いたします。こんな時が来るとは思ってもいなかったんです。それは2年前、常任運営委員になりたての頃。なんで毎月近江八幡まで行くんだ、時間とお金が無駄ではないかと、良く父親から言われた事を思い出します。アシラムセンターで体調を崩す事もあったからです。今思うと、父親は私の体調を心配していたんだと思います。そのたびに、主は「主イエスを信じなさい。そうすれば、あなたも家族

阪神1日アシラム すべてに感謝

池谷 治朗

今回の阪神1日アシラム、オンラインでの開催に感謝いたします。サテライト会場が用意され、普段逢えないアシラムの友にもお逢いでき、とても身近に感じる事ができました。

オンラインでの開催だったからこそ、私と母親、未信者の父親が参加、主のめぐみを感じる事ができ、アシラムの友のお一人お一人が、未信者の父親を受け入れてくださる事に、みなさんのお祈りに

感謝いたします。こんな時が来るとは思ってもいなかったんです。それは2年前、常任運営委員になりたての頃。なんで毎月近江八幡まで行くんだ、時間とお金が無駄ではないかと、良く父親から言われた事を思い出します。アシラムセンターで体調を崩す事もあったからです。今思うと、父親は私の体調を心配していたんだと思います。そのたびに、主は「主イエスを信じなさい。そうすれば、あなたも家族

も救われます。使徒言行録16・31」語りかけ、主はお見捨てにならないで、私が病で外出できない身体になり、世の中はコロナ禍で、オンラインという形で主は父親を、しかも1日アシラムに導いてくださった。2年前には考えられない事でした。主の時を与えてくださった事に、めぐみと励ましをうけます。来年の阪神1日アシラムで、みなさんとお逢いできるのを楽しみにしています。父親から、一人一人



池谷兄家長の第6ファミリーご両親も共に。(右)



猪瀬宅にて初Zoomアシュラム実現！瀬戸ご夫妻も喜びに満たされ帰路に。(センターより光太、康子が機材を持ち込み出張)

榎本召天後も
お交わりは続き
ましたが、何時
の頃からか音信
不通となりまし
た。心に懸かり
つつもそのまま
過ごしていたの
で、ヨシ様御召



アシュラムセンター庭の花と、ちいろば。

実な愛、祈り、信
仰の証人の面影を
偲びつつ、御遺族
皆様の上に主の豊
かなお慰めをお祈
りいたします。
(京都葵教会
アシュラムセンター主事)



保郎師から受け継がれ続けている
早天祈祷会。今、Zoom参加者も。
写真は、5月修道場アシュラム中の
朝。リアル9名、Zoom3名参加。

(日本アッセンブリーズ・オブ・
ゴッド希望キリスト教会
(常任運営委員)
(静岡、他各地
Zoom聖書教室の友)
(今年の年頭アシュラムにて
按手の祈りを受けられた)
(4月より早天祈祷会に)
Zoom参加！

話せる場があり、他の人の話も聴くことができる事がアシュラムの良さと話していました。
母親からは、主人が参加してくれるとは、私も息子も思ってもいなかった事です。
みなさんのお祈りに感謝いたします。
ファミリーの各一人お一人から、勇気と励ましをいただきました。
これからも、どうぞよろしくお願い致します。

天国の菅根ヨシ様へ

榎本 和子

去る3月30日。祈りの友、菅根ヨシ様御召天の報せに言葉も出ませんでした。

御主人武様が榎本保郎の存在を知り、お二人仲よく京浜アシュラムや近江八幡で開く年頭アシュラムに御出席下さいました。東京と近江八幡との隔たりは

ありました。菅んでいるお二人は、身体の弱りを覚えていた榎本の疲労回復の為に、お気遣いをして下さいました。

天の訃報はまさに青天の霹靂でした。

ヨシ様の死を受け入れ難い思いの中で、私は弔電を打ちました。

4月中旬、御長男様からヨシ様の死に至るまでの御様子や、私の知らなかったご家族のことを記したお便りを戴きました。

ヨシ様は、御主人の武様が(葉の)登録販売者資格を取得する為の2年間の猛勉強を励まし支えられ、見事に達成。そして御夫婦で

薬局を開かれたと言うことで、ヨシ様の気丈な面を知りました。「母は祈りの人で、

子供達や孫達の為、また薬局を訪れる人達の為にも(快くなるように)と祈るので、少し恥ずかしいと思う時もありましたが、私は母を尊敬しています。」

と言われているところで、私は胸にグッと迫るものを覚えました。そして御子息様は「母

は教会を愛し、集う人達との交わりを喜びとじていました。」と子ども達にそのことを証しし続けて終わりを完了されたことの素晴らしさに心打たれました。ヨシ様の真

罪人

榎本 保郎

罪に罪を重ねて来た自分
罪からのがれようとして
罪をおかす自分
罪のあがない主なるイエ
スに依るほか
真白(まっしろ)な自分になれないと
つくづくおもう。

(病床雑感)
(1959年4月26日)



「豊かな生活」より

スタンレー・

ジョーンズ

神よ、どうか私の意志をあなたの御意志にうちこむものとし、御心を思うものではなく、行いものとして下さい。



私は何故キリスト教を信ずるか③

スタンレー・ジョーンズ (アシユラム創始者)



今治教会で語られるスタンレー・ジョーンズ師(右)
保郎師は左から2人目(1960年代)

神はイエスのあの贖罪に依り人類の罪を許し給うた。この許しは釘にさされ給うた非常なる苦痛がありしたため、やすつぽいものではない。この深い神の愛により私達を新しく生れ變つた人間として下さつたのだ。

キリストは過去の、現在の罪を許して下さるのみでなく、力を與えて下さるのだ。イエスは人類の罪惡を十字架に自らかかり贖い給うた。この罪惡を善に用いることは勝利の道だ。勝利を歌う生活を作つてくれる。恰も、蓮が泥水をすい上げ、あの美しい花を咲かせる如く、たのしいこと苦しいこと、一切の事情をとりあげ、キリストによりて新しい人格にされるのである。

最近、日本の青年より次のような話を聞いた。當時この青年は海軍の中尉であつて、終戦の詔勅を驅逐艦の艦上で読み聞かせることになり、正に詔勅を讀まんとした瞬間、アメリカの水雷間、アメリカの水雷間により尊い兩眼を失つた。又足の悪い人間となつた。これ以來、失望落膽した。最早前途に光明を失つた。

この青年は或る月夜に鐵道自殺をするため家をそつと抜け出で、今や驀進してくる列車に飛び込まんとした瞬間、誰かが「危い！」と怒鳴つたので、足を後にひいた。まだ私を愛する愛があるのかしら……と自問自答した。呼びとめてくれた人に聞くと美しい月夜と教えられ、光があるのだ、愛情があるのだと深く思つた。

二、三日して牧師がこの青年を訪ね、教會に連れて行つた。聖書のマタイ傳七章の七節には、「求めよ、然らば與えられん。尋ねよ、さらば見出さん。門を叩け、さらば開かれん」と書かれてゐる。あなたも求めなさい、尋ねなさい。門を叩きなさい。……と教えた所、だんだん青年に神が分つてきた。神の愛の光が心の中にそそぎ込まれ、悲しみ、落膽が消えて行つた。

三、四と呼ぶ時、四をきらう。四は死に通じ、いんげが悪いと信じ、四という。しかし人間は死ぬ時にはどうしても死ぬのだ。死からのがれられない。死は現實的な答だ。イエス・キリストは死の中をくぐり、よみがえり、とこしえに死なないといわれた。肉體の死はキリストを滅ぼせないのだ。

こういふ話がある。小鳥を嵐がおびやかさうとした。すると小鳥は嵐に向つて、「おちさん、私には羽があるから落ちませんよ。……」といつた。即ち小鳥には翼がある。この翼は永遠を象徴している。永遠に生き給う主がいまし給う故に、恐れがない。



↓シメオン、ラビリンス作り、コンコン！と石を打つ音が響いています。



↑和田兄、モッド姉ご夫妻お住まいを近江八幡に。センターチャペルにて婚約式されたのは2年前。写真は、5月夕礼拝後。

アンナ祈りの家が、素敵なカフェに!?
モッド姉考案。弁当は、るっちゃん福音食堂。常任運営委員も感激!



←和子畑、手入れ良く、ふんわり柔らかな土に。大粒のイチゴがたくさん！夕礼拝後、皆で頂きました！

中止、又はオンラインに変更もあり。
ホームページ、電話等でご確認下さい。
直前の変更の場合あり!

6月の聖書教室など

【主な問い合わせ先】
0748-33-4030
アシュラムセンター

1(火)	ZOOM聖書教室 (ZOOM AM10:30、PM7:30)
12(土)	広野祈りの家 (兵庫県三木市志染 猪瀬姉宅 PM1:00)
12(土)	聖書と学ぶ会 (ZOOM PM8:00)
14(月)	福岡聖書教室 (博多クリオコートホテル PM1:30)
15(火)	大阪聖書教室 (大阪クリスチャンセンター AM10:30)
16(水)	カフェちいろば聖書入門講座 (京都・伏見区深草 PM1:30)
18(金)	センター聖書教室 (アシュラムセンター AM11:00)
20(日)	ちいろば牧師記念チャペルタ礼拝 (PM5:00)
21(月)	ZOOM 箴言に学ぶ会 (AM10:30、PM7:30)
28(月)	静岡聖書教室 (旧・英和女学院宣教師館 AM10:00、PM1:30)
29(火)	東京聖書教室 (会場未定)
7/2(金)	阪神ミニアシュラム (主恩教会 PM1:00)
7/6(火)	ZOOM聖書教室 (ZOOM AM10:30、PM7:30)

6月のアシュラムなど

5(土)	新潟1日アシュラム (日本基督教団新潟教会) 奉仕者 榎本 恵師	0250-23-2597 吉澤昭男師
14(月) 16(水)	第45回 教職アシュラム (イエズス会 黙想の家 霊性センター) 奉仕者 加々美 要師	048-789-1325 加々美要師
17(木) 19(土)	修道場アシュラム② (アンナ祈りの家、シメオン黙想の家) 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター

7月のアシュラム予定

10(土)	第2回 四国1日アシュラム (日本基督教団三島真光教会) 奉仕者 榎本 恵師	0250-23-2597 吉澤昭男師
15(木) 17(土)	修道場アシュラム③ (アンナ祈りの家、シメオン黙想の家) 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター
18(日)	天上の友を憶える日礼拝 (PM5:00) 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター
22(木)	第24回 福岡1日アシュラム (日本基督教団福岡中部教会) 奉仕者 榎本 恵師	0748-33-4030 アシュラムセンター

8月以降のアシュラム予定

8月12(木)~14(土)	関西青年アシュラム
10月21(木)~23(土)	加太アシュラム

みことば



ノースカロライナ大学生
ZOOM聖書と学ぶ会
榎本 空

きょうだいの目にあるおが屑は見えるのに、
なぜ自分の目にある梁に気付かないのか
(ルカ6章41節)

イエスは大工だったのだなあと、素朴に思ってしまった。その30年の生涯のほとんどを大工として過ごしたイエスにとって、おが屑が目に入ったことなど幾度となくあっただろうし、丸太を肩に乗せて運ぶことなど日常茶飯事だったに違いない。イエスの言葉は、そんな彼の生活に根ざしていたが故に、あれほどまでの共感を集め、同時に、彼を十字架の死に追いやるほどに、人々の怒りを買ったのだろう。皆、イエスの言葉がよく分かったのだ。

自分の言葉はどうだろうか、この頃よく思う。私の言葉には、そんな生活の所在があるだろうか。いつまで経ってもたどたどしい英語で、どうにか体裁だけを保っているような日々であって、私は自分の言葉を探している。そんな父の不安をよそに、長女は今日、小さな大工になりきって、譲り受けたダイニングテーブルを機嫌良く組み立てていた。六角レンチを回す手つきは慣れたもので、器用だなあと感心していたが、鼻息がどうも荒い。作業の内容と鼻息の荒さの不釣り合いに笑っていると、横からすかさず「お父さんに似たんだね」と、妻の言葉が刺さる。娘の目の中のおが屑に笑っている場合ではなかったのだ。鼻呼吸を心がけたい。(次号につづく)

— お詫びと感謝 —

4月号に天上の友として掲載された安藤 浩子姉は、ご健在です! 謹んでお詫び申し上げます。

お電話頂きました。申し訳ない気持ちで胸張り裂けそうでした。が、浩子姉は「お話できて、嬉しいです!」と…。

祈り合う友として、近況をお聞かせ下さいました。許されつつ、生かされていること、感謝の他ありません。

榎本 康子